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Tätigkeitsbericht des Fördervereins Scharmützelsee-Grundschule e.V.  

Zeitraum: 01.01.2019 bis 31.12.2019 

Mitglieder und Spenden 

Die Zahl der Mitglieder ist von 65 auf 75 ordentliche Mitglieder gestiegen. 

Angesichts der 13 Austritte langjähriger Mitglieder zum Ende des Schuljahres 

2018/2019 aufgrund von Schulwechseln ihrer Kinder ist dies ein sehr guter Erfolg. 

Viele Eltern von Erstklässlerinnen und Erstklässlern sind beigetreten. Im Hinblick auf 

die Fortführung der Vereinsaktivitäten mit aktiven Mitgliedern ist dies eine Chance. 

Jedes neue Mitglied erhielt eine Begrüßungsmail mit der Vereinssatzung. 

Die vier fördernden Mitglieder unterstützten wieder mit großzügigen Spenden im 

dreistelligen Bereich zwischen 150 und 500 Euro. Sie erhielten als Dankeschön 

einen Kartengruß. 

Mitgliedschaften des Vereins 

Der Förderverein ist Mitglied im Landesverband Schulischer Fördervereine 

Berlin-Brandenburg e.V. (lsfb). Der Dachverband berät bei individuellen Fragen 

und bietet zahlreiche Informationsangebote und Seminare zu allen erdenklichen 

Vereinsthemen an, von Vereinsrecht und Vorstandsarbeit über Mitgliedergewinnung 

und Vernetzung zu verschiedensten Fördermöglichkeiten. 

Der Förderverein ist im Landschulheim-Verband Berlin e.V. Mitglied, damit bei 

Bedarf Schulklassen die dortigen Angebote zu Klassenfahrten nutzen können. 

Aktivitäten 

Informationen für Mitglieder 

Drei Elternbriefe in den Postmappen im Mai, August und November sowie 

anlassbezogene Rundmails an die Vereinsmitglieder. 
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Werbung neuer Mitglieder 

- Sonnenblumen zur Einschulung für die Erstklässlerinnen und Erstklässler, 

- Stand bei den Einschulungsfeiern, Vorstellung des Vereins in der Aula, 

- Stand beim jährlichen Grün-Aktionstag, 

- Stand beim Herbstfest/Tag der offenen Tür und Vorstellung in der Aula, 

- Neu-Gestaltung der Info-Wand vor dem Lehrerzimmer, 

- Schulwebsite-Beiträge zu einzelnen Aktionen und in der Vereins-Rubrik. 

Mitgliederversammlung 

Die ordentliche Mitgliederversammlung fand am 30.04.2019 statt, am 17.06.2019 

wurde in einer weiteren Mitgliederversammlung ein neuer Vorstand gewählt. 

Grüngruppe und Grün-Aktionstag 

Der Grün-Aktionstag mit Elternbeteiligung im Mai wurde gemeinsam von Schule, 

GEV und Förderverein organisiert. Der Förderverein beantragte beim Bezirk FEIN-

Mittel zur Verschönerung des Schulhofes (https://www.berlin.de/ba-tempelhof-

schoeneberg/aktuelles/pressemitteilungen/ 2018/pressemitteilung.686602.php). 

Aufgrund interner Abstimmungsschwierigkeiten beim Bezirk wurden diese erst im 

September bewilligt, dafür jedoch in voller Höhe von 3.500 Euro. Wir setzten sie für 

Pflanzen und Blumenzwiebeln, Gartengeräte (u.a. Baumsäge, Baumschere, 

Rasensprenger), Farben für die Schulhofschlange und die von Eltern gebaute neue 

Bank am Baum auf dem Schulhof ein. Auch das Material für die Holzwurm-

Behandlung und den Anstrich des Spielgerätes im ersten Hof finanzierten wir davon. 

Der Förderverein sorgte mit Würstchen und Brötchen für Verpflegung. Der 

Ganztagsbereich bekam vom Förderverein auf Antrag ein Gerätehaus zur 

Aufbewahrung der Pausen-Sportgeräte. 

Beim Grün-Aktionstag wurde eine Gedenkbank für den 2019 verstorbenen Herrn 

Günter Stache eingeweiht, der die Schule jahrelang mit überragendem Engagement 

bei der Gestaltung und Pflege des Schulgartens unterstützte. Seine Witwe bat die 

Trauergemeinde um Spenden an den Förderverein für den Schulgarten, insgesamt 

2.513 Euro wurden gespendet. 

Die Grüngruppe beschloss ihre allwöchentlichen Arbeiten an den Grünanlagen der 

Schule mit dem gemeinsamen Weihnachtsbaumschmücken am letzten Freitag im 

November. Mitglieder des Fördervereins kauften den Weihnachtsbaum, schmückten 

ihn und sorgten für Punsch. Die Arbeit der Grüngruppe wird über das Gartenjahr 

laufend durch Spenden des Fördervereins unterstützt. 

Ausstattung von Klassenräumen 

Der Verein bezuschusste den Bau von Regalen im Klassenraum einer ersten Klasse. 

https://www.berlin.de/ba-tempelhof-schoeneberg/aktuelles/pressemitteilungen/%202018/pressemitteilung.686602.php
https://www.berlin.de/ba-tempelhof-schoeneberg/aktuelles/pressemitteilungen/%202018/pressemitteilung.686602.php
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Unterstützung des Musikangebots der Schule und der Theater-AG 

1. Den wöchentlich stattfindenden Musikkurs der Willkommensklasse finanziert der 

Förderverein. Beim Musikabend nahmen die Kinder der Willkommensklasse 

erstmals an der Aufführung mit eigenen Beiträgen teil und alle Eltern der 

Willkommenskinder waren da. 

Für die Willkommensklasse wurde auch ein Konzertbesuch beim RSB 

(Klassik für Kinder): „Welt der Märchen“ finanziert, die Teilnahme der 2b als 

Musikklasse wurde bezuschusst. 

2. Die lange geplante neue Akustik-Anlage in der Aula wurde im Dezember 

eingebaut. Die ausführende Firma Ghostnote wies alle Beteiligten im Anschluss 

in die Handhabung der Anlage ein. 

Die noch ausstehende Installation der Rückwand im hinteren Teil der Bühne 

durch einen Tischler, sowie die Einrichtung eines Bluetooth-Anschlusses und 

der Bau eines Schutzkastens für die Anlage durch Ghostnote erfolgen im Jahr 

2020. 

Möglich wurde diese größere Finanzierung durch das Einwerben von 

Fördergeldern der Sparkassen-Stiftung über das sog. PS-Sparen 

(https://www.stiftung-berliner-sparkasse.de/04_Antrag-stellen/index.html). Der 

Förderverein war eine von 25 gemeinnützigen Organisationen, die eine 

Förderung erhielten. Die Zuwendung in Höhe von 5.133 Euro wurde in den 

Herbstferien in den Räumen der Sparkasse am Alexanderplatz feierlich 

überreicht. Kosten des Projektes insgesamt: 6.400 Euro. Davon kommen 1.000 

Euro von zwei schon vor Jahren eingeworbenen Großspenden durch Herrn 

Benjamin Stoll (Leiter der Theater-AG und Vater). 

3. Kinder und AG-Leiter der Theater-AG erhielten zur Aufführung kleine Geschenke 

und der Förderverein übernahm die Blumendekoration beim Musikabend. 

Unterstützung des Sportangebots der Schule 

Der Fachbereich Sport mit seinen traditionell hohen Ausgaben für Material, die nicht 

alle ins Budget der Schule passen, konnte mit Folgendem unterstützt werden: 

- Schwimmabzeichen für den Schwimmunterricht der dritten Klassen, 

- Softfußbälle und ein Doppel-Pedalo für den Sportunterricht, 

- 9 Paar Spikes für die Leichtathletinnen und Leichtathleten zum Training und 

für Wettkämpfe, 

- 32 neongelbe Leibchen mit Fördervereins-Logo beim Mini-Marathon im 

September für die Mannschaft der Schule sowie für andere Wettkämpfe, 

- Modelle von Skelettteilen für Yoga-AG und NaWi-Unterricht, 

- Geschenke für die Kinder anlässlich der Bundesjugendspiele, 

- Verpflegung für die Kinder beim Scharmützler, 

https://www.stiftung-berliner-sparkasse.de/04_Antrag-stellen/index.html
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- Zeitmesser und Urkundenpapier beim Speedy-Cup. 

Bei der Abnahme des neuen Sportplatzes durch den Bezirk im November spendierte 

der Förderverein Blumensträuße für die Vertreter von Grünflächenamt, Bauamt, 

Landschaftsarchitekten und Baufirma. Die professionellen Fotos der Anlage auf der 

Schulwebsite stammen von der Mutter einer Schülerin. 

Unterstützung der Buddys 

durch die Finanzierung der Buddy-Shirts für die Schulhofdienste der Kinder. 

Unterstützung der Fachbereiche Mathematik und Deutsch 

durch die Finanzierung von Geschenken für die Gewinner des Känguru-Wettbewerbs 

und des Vorlesewettbewerbs. Den 6. Klassen wurden die Abschiedsmappen bezahlt. 

Bezuschussung von Klassenfahrten 

Im Rahmen der Förderung des Französisch-Unterrichts führt der Fachbereich 

Französisch im Juni 2020 eine klassenübergreifende Fahrt nach Frankreich durch. 

Der Förderverein unterstützte drei Familien mit (der individuellen Situation der 

Betroffenen angepassten) Zuschüssen zu den Kosten. 

Der Förderverein unterstützte außerdem zwei weitere Familien mit Zuschüssen zu 

Klassenfahrten ihrer Kinder. Die Anträge/Zuschüsse wurden im Vorstand und mit den 

jeweiligen Lehrerinnen und Lehrern abgestimmt. 

Neue Medien, Digitalisierung 

Für den Computerunterricht beschaffte der Förderverein einen Klassensatz (25 Stück) 

der Baukästen „Calliope“. Der Programmierer Herr Roth kommt, von der Schule 

finanziert, in die vierten Klassen, um das Programmieren zu unterrichten. Er brachte 

bislang eigene Geräte mit. Das Programmier-Angebot im Unterricht soll - unabhängig 

von der Beauftragung von Herrn Roth - durch Fachlehrerinnen und Fachlehrer 

verstetigt werden. Bei der von Herrn Roth organisierten dreitägigen „Digimenta“ im 

Dezember in der Schulaula waren auch zwei Lehrerinnen durchgängig aktiv beteiligt. 

Aufgrund einer von einer Mutter für den Förderverein eingeworbenen Spende der 

Firma UPS in Höhe von 5.000 US-Dollar konnte der Verein die Anschaffung eines 

der 2019 von der Schule gekauften Smart-Boards für einen Klassenraum finanzieren. 

Präventionsprojekt 

Erstmals finanzierte der Förderverein im September in allen drei dritten Klassen 

das Präventionstraining „Kleine Helden“ zur Selbstbehauptung gegen Straftaten 

an Kindern (www.kleine-helden-deutschland.de), das u.a. durch ehemalige 

Polizeibeamte durchgeführt wird. Das Training wurde in den vergangenen Jahren 

http://www.kleine-helden-deutschland.de/
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von Eltern zweier Klassen privat organisiert und stieß auf großen Zuspruch. Das 

Angebot soll für die dritten Klassen verstetigt werden. 

Politische und geschichtliche Bildung 

Die von Lehrerinnen organisierten Besuche der Zeitzeugen Rahel Mann und Zvi 

Aviram unterstützte der Förderverein (Buchgutschein, Blumen, Taxikosten, kleines 

Geschenk) ebenso wie die Übernahme der Patenschaft über einen Stolperstein 

durch eine 6. Klasse (Näheres dazu auf der Schul-Website: 

http://www.scharmuetzelseegrundschule.de) 

Website der Schule 

Auf der Schulwebsite (www.scharmuetzelseegrundschule.de) werden regelmäßig 

Berichte über Aktivitäten und Ankündigungen eingestellt. Auch der Terminplan der 

Schule ist dort eingestellt. Die Verantwortung für die Inhalte der Website hat die 

Schule, sie wird jedoch seit ihrer Errichtung durch Fördervereinsmitglieder als 

Unterstützungsmaßnahme von einem Mitglied des Fördervereins gepflegt. 

Pinnwand des Fördervereins beim Lehrerzimmer 

Die Pinnwand wurde 2019 neu gestaltet und aktualisiert. In ansprechender Form 

können dort nun aktuelle Informationen zu den Aktivitäten des Fördervereins 

angesehen werden, anschaulich mit vielen Fotos. 

In einem Zettelkasten gibt es Beitrittsanträge für diejenigen, die noch nicht Mitglied 

sind, es aber gerne werden möchten. Der ausgefüllte Antrag kann im Sekretariat 

abgegeben werden. 

 

Berlin, 23.02.2020 

 

 

----------------------------------------------------------- 

Nicole Helmrath 

1. Vorsitzende 

http://www.scharmuetzelseegrundschule.de/

